

Bähnli-Bau-Workshop (B.B.W.) in Köniz

Ein Workshop in der zweiten Runde

Fotos: Roger Koch



Präzises Arbeiten mit dem Widerstandslötgerät an einem Oldtimergepäckwagen.

Unter dem Patronat des Könizer Eisenbahn-Klubs (KEK) fanden sich vom 8. bis 13. April 2019 acht Modellbahnhobbyisten zusammen, mit dem Ziel, Erfahrungen im Modellbau untereinander auszutauschen. Der Anlass wurde vom Eisenbahnmodellbauer Marcel Koch organisiert und begleitet. Der Bähnli-Bau-Workshop (B.B.W.) fand in einem Werkraum in einem Schulhaus der Gemeinde Köniz bei Bern statt.

Jeder Teilnehmer – der eine oder andere ohne Erfahrungen im Modellbau – nahm sein eigenes Projekt wie auch die notwendigen Werkzeuge und Materialien mit. Unentbehrlich waren Lötstationen, denn es galt, die perfekt geätzten Messingbleche in Form zu bringen und zusammenzulöten. Hilfreich waren Kleinbohrmaschinen. Einzelne Teilnehmer brachten weitere Geräte

wie eine Abkantmaschine, eine Tischdrehbank, eine Mikrofräsmaschine und eine Ständerbohrmaschine mit.

So entstanden neue Projekte, oder es wurde an begonnenen weitergearbeitet: in Spur HO BLS NINA, BLS NPZ und ein Bauatz eines Oldtimergepäckwagens, in Spur H0m Plattformwagen der RhB sowie Personenwagen der MOB, die deren Einheitswagen ähneln. In Spur 0 war ein Meister seines Fachs daran, Pantografen an seinem BLS Be 4/4 zu montieren. Ein Teilnehmer brachte seinen 3-D-Drucker mit. Mülleimer, Selecta-Automaten, Lichtsignale und einiges mehr, was damit hergestellt wurde, konnte in Augenschein genommen werden. Vor allem aber hat er Einzelteile für die NINA hergestellt. Darüber hinaus hat er winzige Matrixanzeigen als Zugzielanzei-



Das Rohbaugehäuse der NINA, links mit eingesetzter Matrixanzeige. Diese kann frei parametriert werden und Laufschriften anzeigen.



Zusammenbau des Gehäuses mit den Dachbauten.

ger für die NINA programmiert und in die Gehäuse eingepasst.

Bei meinem Besuch waren alle Teilnehmer höchst konzentriert am Arbeiten, galt es doch, wunderschöne und perfekte Modelle herzustellen. Dennoch fanden sie immer wieder die Musse, lockere Sprüche zu bringen, die ihre Lacher fanden. RK

Siehe auch: <http://swissmarko.ch/verschiedenes>

Anlässlich der Rail Days gibt es Interessantes aus dem Bereich der Modellbahn zu entdecken.



Grosses und Kleines ist von Jung und Alt an den Rail Days zu beobachten.



Fotos: Roger Hofsässer / VHS